

La Voz de Menorca

Número suelto 5
Número de venta 40 céntimos

DIARIO REPUBLICANO

Año XIV—Número 4.878.

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA—Teléfono 166

MAHON, VIERNES 18 JULIO 1919

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 15 de Julio de 1919.

Presidió el señor Alcalde don Pedro Pons Sitges, asistiendo los Concejales señores Pons Zabala, Gomila Paller, Olivés Sintés, Pons Tudurí, Olivés Verger, Sintés, Panedas.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.
Aprobar el siguiente resultado del Impuesto de Consumos de junio:

INGRESOS	PESETAS
Productos de la primera tarifa.	20.407'90
Productos de la segunda tarifa.	5.111'46
Total.	25.519'36

GASTOS

Personal y otros.	5.705'67
Cuota para el Tesoro.	9.257'11
Líquido para el Ayuntamiento.	10.576'58
Total.	25.519'36

Aprobar la incautación hecha del ganado, material y enseres del arrendatario del servicio de limpieza por abandono del mismo, encargando la dirección interina al con-ejal señor Olivés Verger.

Quedar enterado:
1.º De la R. O. de 27 de Junio concediendo la subvención de 500 pesetas para sostener la Escuela de Artes y Oficios.

2.º De la liquidación publicada por la Intervención de Hacienda en el Boletín Oficial número 8198 de 10 del actual, de la que resulta amornado en pesetas 390'11 el cupo de Consumos en esta ciudad por obligaciones de primera enseñanza.

3.º De la invitación recibida del señor Rector de la parroquia del Carmen con motivo de la festividad de la Virgen.

4.º De la carta del diputado a Cortes señor García Parreño dando noticias referentes al tendido del cable submarino y al estudio de la nueva vía para poner en comunicación el puerto con la ciudad.

5.º De la visita que el señor Alcalde hizo al señor Capitán General de Baleares, oyendo de dicha superior autoridad militar frases de elogio y aprecio para la ciudad.

6.º De haber recibido el señor Alcalde dos partidas de dinero para los pobres, una de 50 pesetas y otra de 25, que destinará a la adquisición de pan para ser repartido con motivo de las Fiestas de la Paz.

Aprobar el Programa de las Fiestas de la Paz.

Explorar la voluntad de los alumnos de las Escuelas públicas por si cinco de ellos desean formar parte de la Colonia escolar provincial que ha de funcionar en Sóller.

Conceder las siguientes autorizaciones:

A doña Juana Morlá para colocar canales en la casa número 2-4 de la calle de Cifuentes.

A don Francisco Gornés Vidal para recorrer la puerta y modificar la cornisa de la casa número 38 de la calle de la Plana.

A doña Catalina Pons Pons para construir un kiosco en los puestos número 45-46 del Mercado del Carmen.

A doña Catalina Sintés Mercadal y doña Maritina Pons Mercadal para construir un kiosco en los puestos número 43-44 del mismo Mercado.

Por don Simón Manzano se presentará el plano y presupuestos de la obra que intenta efectuar en el local número 8 del Mercado del Carmen para resolver su instancia.

Al formarse el Presupuesto ordinario para el próximo ejercicio, se tendrá presente la petición del jardinero señor Riudavets de mejora de jornal.

Aprobar las cuentas de gastos de Junio de los establecimientos de Beneficencia.

Colocar tablillas indicadoras de los nombres de los protectores de los po-

Teatro Principal

Cine y Varietés. — Espectáculo de primer orden

Sábado, día 19 de Julio de 1919

FIESTA DE LA PAZ

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO

Exitazo de los incomparables excéntricos

FELITO Y STOL

y de la genial y simpática canzonetista

WANDA-KISIKI

Escogido programa de películas

bres, situándolas en punto visible del Hospital y Casa de Misericordia.
Aceptar la renuncia del cargo de concejal presentada por don Juan de Vidal y Olivé, por haber optado por el de Diputado provincial.

Proceder al recorrido general de la casa número 34 de la calle de Isabel II, propiedad de la Beneficencia.

Adoquinar el frente del Matadero.
Devolver la harina prestado por el Parque de Intendencia, y reiterar al Excelentísimo General Gobernador Militar de Menorca el agradecimiento de la Corporación.

A INFORME

De la Comisión de Fomento:
Instancias de los siguientes pidiendo permiso para efectuar obras:

Don Juan Carreras Hernández para invertir la colocación de una puerta y una ventana, revestir el zócalo y colocar una aspillera en el frontis de la casa número 25 de la plaza de la Pescadería.

De don Francisco Timoner para abrir una puerta en la pared de la calle de San Nicolás perteneciente al huerto número 50 de la de Santa Cecilia.

De don Francisco Guastevi Vanrell para tapiar una puerta, abrir y recorrer otra y colocar canales en la casa número 51 de la calle del Carmen.

De don Francisco Roig Guíñez para elevar el frontis y efectuar otras obras, del almacén que posee en el Andén de Levante.

Comunicación del señor Alcalde de Alayor interesando el apoyo del Ayuntamiento para juntos acudir al señor comandante de marina en súplica de que haga cuanto de su parte dependa para que sea declarada la libre pesca en las zonas marítimas de Menorca.

La Comisión propoñdrá lo que estime procedente a motivo de haber abandonado el servicio el contratista de la limpieza pública y recogida de basuras de los particulares.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.

A estudio de la Comisión de Beneficencia, instancia de don Julián Benassar Pericá solicitando se le alquile el terreno de la Beneficencia junto al mirador y a la Iglesia de San Francisco por 8 años contribuyendo con la suma de 120 pesetas anuales.

Y se levantó la sesión

EMBALAJES

En la calle de la Reina número 65 se construyen de todas clases.

Especialidad en cajas para calzado, cajones para plateros, etc.

Precios económicos.

PARA VENDER.—Lo está un solar situado en el primer kilómetro de la carretera de San Luis.

Informes, Cifuentes 134.

Comandancia Artillería de Menorca

Debiendo proceder esta Comandancia a la adquisición de los artículos necesarios para las fuerzas de la misma durante el próximo mes de Agosto, se hace saber por el presente, a fin de que los señores que deseen presentar proposiciones puedan hacerlo hasta el día 22 del corriente y horas diez de su mañana, en estas oficinas, calle San Jorge número 8, teniendo en cuenta lo siguiente: los gastos de acarreo de esta plaza y derechos de consumos serán por cuenta del Cuerpo. La entrega de los géneros tendrá lugar el día 1.º de mes o por mitades, en dicha fecha y 15 del mismo y serán admitidos definitivamente una vez reconocidos en el depósito del Cuerpo establecido en la Posición Militar de San Felipe; los pagos se efectuarán dentro del mes de Agosto.

El importe de este anuncio será satisfecho a prorratio entre los adjudicatarios.

Artículos

Café tostado	150 kigs.
Tocino salado	120 »
Aceitunas	70 »
Sal molida	600 »
Vinagre	90 litros
Chorizos estremes	50 kigs.
Azúcar	700 »
Papas encarnadas	5 000 »
Arroz	800 »
Pastas para sopas	700 »
Judías	500 »
Leche condensada	48 botes
Aceite de oliva	760 litros
Vino tinto	1.000 »

Mahón 16 de Julio de 1919.—El Comandante Mayor, Carlos de Corral.

DEMANDA.—Se necesitan aprendices en el taller de monederos de la calle de San Fernando, 39.

Las garras del león

Primera jornada

Por el honor de una dama

(Continuación)

Jhonson, su hija y Musa consiguieron sustraerse a los flechazos de los indios y retirarse a su campamento. Beth, tan hermosa como intrépida, al ver la obstinación de Los Hijos de la Luna para apoderarse de su padre gravemente herido, ordenó a Musa que lo llevase a un lugar seguro mientras ella se defendía con las armas en la mano.

Consiguió la heroína imponer la retirada al enemigo, pues en el momento en que ya se creía libre cayó en una trampa que para coger fieras había preparado Buck Masterson, el cazador que no quiso obedecer, según dijimos, la orden que espulsaba a todos los extranjeros de la ciudad. Fin de la primera jornada.

Ayuntamiento de Alayor

Sesión ordinaria de 7 Julio de 1919.—2.ª Convocatoria

Presidió el señor Alcalde don Juan Sintés asistiendo los Concejales señores Coll, Grandío, Pons Cavaller, Gomila y Olivés.

Leída el acta de la anterior fue aprobada por los concurrentes menos el señor Alcalde que antes de firmarla hizo constar lo siguiente:

Que no estaba conforme con el acuerdo que trata de las obras porque iba con la inteligencia de que en el mismo se comprendían también las obras de terminación de Ensanche por consideraras de tan perentoria necesidad como las otras y además que habiendo consignación suficiente para ello en modo alguno podían suspenderse teniendo en cuenta el peligro que amenaza el mero si no se cumple el dictamen dado por el señor Arquitecto.

Seguidamente se firmó el acta leída, por todos los presentes.

Rectificar la relación de productos medios calculados por cabeza de ganado formada por la Junta municipal, en virtud de orden recibida de la Subsecretaría del Ministerio de Hacienda.

Apoyar el acuerdo del Ayuntamiento de Mahón y prestar el concurso debido a la instancia que deberá elevarse a la Superintendencia pidiendo se prohíba la extracción de trigo de la actual cosecha de esta Isla.

Dejar para ser resueta en la próxima sesión una instancia del escribiente mecanógrafo interino don Bernardo Pons pidiendo se le nombre en propiedad ya que ha sido declarada desierta dicha plaza por el Ministerio de la Guerra.

Interesar el concurso de los Ayuntamientos de Mahón, Mercadal y Ferrerías para acudir, donde correspondiera y pedir sea declarada libre la pesca en las zonas marítimas de Menorca como se hacía hasta muy poco, aboliéndose la orden de restricción últimamente dictada con graves perjuicios de las clases menesterosas.

Quedar enterado de los productos obtenidos durante el mes de Junio pasado por los conceptos siguientes:

	PESETAS
Administración sobre carnes y pescados.	953'01
Derechos de degüello.	180'80
Inspección sanitaria.	151'25

A INFORME

Fomento.—Circular del señor Gobernador Civil invitando a los Ayuntamientos a cooperar a las obras de conservación de carreteras.

Policia Rural.—Instancia de don Bartolomé Escudero Manent pidiendo permiso para ensanchar el porfello de entrada a la estancia que posee en el Coso para que pueda pasar por el un carruaje.

Policia Urbana.—Otra de don Rafael Petrus Mercadal para hacer varias reformas en la fachada de la casa número 35 de la calle del Paborde doctor Martí; y otra de don Pedro Florit Campa para hacer y reformar aberturas de la casa número 57 de la calle de las Parras.

Y se levantó la sesión.

Delegación del Gobierno de S. M. en Menorca

Subsistencias

El Excelentísimo señor Subsecretario del Ministerio de Abastecimientos, me telegrafía lo siguiente:

«En relación su telegrama fecha de ayer, manifiéstole que vapor «Adolfo» descargará en Barcelona doscientas toneladas de trigo argentino distribuidas ese Sindicato. Ruegome me comuniquese persona o entidad a quien deba hacerse entrega».

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 17 de Julio de 1919.—El Delegado Presidente, Gabriel Más y Guasp.

Energía Eléctrica Balear

Aviso

Esta Sociedad comunica a sus abonados que a contar desde 1.º de Agosto próximo serán a cargo de los mismos los impuestos que gravan los suministros de fluido eléctrico, continuando las tarifas de alumbrado que rigen en la actualidad como importe líquido para la Sociedad.

Mahón 15 de Julio 1919.

La Eléctrica Mahonesa

Aviso

Esta Sociedad comunica a sus abonados que a contar desde 1.º de Agosto próximo serán a cargo de los mismos los impuestos que gravan los suministros de fluido eléctrico, continuando las tarifas de alumbrado que rigen en la actualidad como importe líquido para la Sociedad.

Mahón 15 Julio 1919.—La Eléctrica Mahonesa.—Francisco F. Andreu y C.ª, Sociedad en comandita, Mahón.

DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica hoy viernes de 7 y media a 8 y media.

Calle del Angel 16

SE NECESITA.—Una enganchadora y dos operarias de monederos de plata.
Informes en esta imprenta.

CAMARERO.—Se necesita en Hotel Bustamante.

Credito Mercantil de Menorca

Pagamos el dividendo del Banco de España.

SE NECESITA empleado de escritorio, práctico en contabilidad y correspondencia.

En esta imprenta informarán.



Sábado 19 Julio 1919.—A las 6 y tres cuartos y a las 10 menos cuartos

COLOSAL ACONTECIMIENTO

ESTRENO de la emocionante serie en 9 episodios, titulada

LAS GARRAS DEL LEON

Magistralmente interpretada por la audaz artista americana

MARIA WALCAMP

La mejor serie americana que se ha filmado.

HERNIADOS (trencats) Leed:

:: :: Antigua y acreditada casa :: ::
VIDAL HERMANOS, de Barcelona

HERNIADOS: No prolonguéis por más tiempo esa vida angustiosa y llena de peligros que sufrís. No olvidéis que un golpe de tos, un esfuerzo, un mal paso o llevar un braguero deficiente o mal acondicionado, pueden ser causa de la extrangulación y de que os sorprenda la muerte.

El aparato Non-Plus-Ultra, privilegiado, de la casa Vidal Hermanos, de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el «Parche antiherniario Vidal», de la misma casa, preparado a base de la resina del «Colophyllum inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias, por antiguas que sean.

Los aparatos de la Casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas, y construídos expresos para cada caso, bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia, no molestan ni hacen bulto, quedando amoldado como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase, y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada; hasta su completa curación.

El «Parche antiherniario Vidal», tonifica, fortalece y reconstituye la porción de tejido relajado que constituyen la «hernia», produce acción bienhechora sobre la misma, no molesta, ni llaga, y quita el dolor debido a los cambios atmosféricos. Siendo muchas las señoras que por pudor, o sea por el temor de ser reconocidas, dejan pasar su vida sufriendo algunas de ellas horriblemente de sus hernias, cuando tan fácil les sería librarse de muchos sufrimientos, y aún mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les advertimos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de los casos, ya que casi siempre nos bastan explicaciones que nos den de su «hernia», la que, juntamente con nuestras instrucciones y a beneficio de nuestro tratamiento, basta para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros adolecen de no contener bien la «hernia», pues que dejan escaparla por debajo o por encima o por los lados, defectos que deben corregirse desde luego que se observa, y que proviene siempre de la mala construcción del braguero, y sobre todo de la mala forma que se da a la pelote del mismo, aconsejamos, pues, a los quebrados que se encuentren en ese caso, se avienten con nosotros, para que una vez vista la «hernia», indiquemos la clase de bragueros que necesitan y la forma que debe afectar la pelote para poder contener o mantener bien reducida dicha «hernia», evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la extrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

El especialista señor Vidal estará en MAHON los días 24, 25 y 27 del actual, hospedándose en el HOTEL BUSTAMANTE, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus «hernias».

Despacho y consultorio, calle Aulestia y Pijoan, 16 (antes Padilla).—BARCELONA.

NOTA.—Los aparatos sistema Vidal se construyen expresos y para cada caso especial, y encargándose de la colocación para el mejor éxito de su curación el mismo señor Vidal.

Noticias Marítimas

Del puerto

Con abundante carga general y buen número de pasajeros, fundó ayer a las doce de la mañana el vapor correo «Mahón» que emprendió viaje para Barcelona a las ocho menos cuarto. Regresará mañana.

Fiesta en el puerto

El viento que reinó el miércoles por la tarde amainó y entonces se celebró la fiesta marítima organizada por el personal de esta Base Naval.

Hubo regatas de embarcaciones al remo, suelta de globos y disparo de cohetes.

A las siete de la tarde se organizó una manifestación religiosa según costumbre establecida en otros puertos (aquí fué la primera vez) y constituyó un éxito puesto que se reunieron unas ochenta embarcaciones, algunas de ellas adornadas y empavadas.

Formaron dos largas hileras, paralelas y eran remolcadas por lanchas a motor. Recorrieron el puerto hasta llegar cerca la Isla de las Ratas, de donde regresaron al punto de partida.

Seguidamente se inauguró la central eléctrica y aparecieron iluminadas las dependencias recientemente construídas.

Asistió a la fiesta el señor Comandante de Marina con su distinguida familia.

El jefe de esta base Naval don Pedro M.^a Cardona, invitó a las familias de los obreros de distintos oficios que trabajan en aquellas obras.

Se obsequió con un lunch las familias de los mismos.

A los miradores y ventanas que dan al puerto se asomaban numerosos espectadores y en el muelle también hubo enorme concurrencia.

Ayer tarde se celebraron distintos festejos, tales como carreras ciclistas, concurso de natación, regatas y otros.

El jefe de la Base Naval y demás organizadores de la fiesta fueron muy felicitados.

OFICIAL PLATERO.—Se necesita uno, apto para desempeñar plaza de encargado.

En esta imprenta darán razón.

OPERARIOS.—Se necesitan en el taller de la calle Pi y Margall, 66.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Trigo, harina y pan

Las informaciones que damos sobre este asunto referentes a Palma y a Ibiza les entregamos de la prensa de aquellas localidades, puesto que podemos hacerlo sobre el propio terreno.

Trasladamos tales noticias por creéramos de interés aquí donde también se recibió una partida del mismo trigo intervenido a que alude la prensa palmesana e ibicenca.

Según los números de *La Última Hora* del martes y del miércoles últimos, el asunto en cuestión da lugar a laboriosas discusiones de la Junta de Subsistencias.

En reciente reunión de ésta, en Palma, resultó que después de los gastos de remociones, acarreo, molindas, etcétera, el precio de las harinas procedentes del trigo intervenido era de pesetas 52'50, que es al propio tiempo, dice *La Última Hora*, la tasa que deben ceder los almacenistas a los tahoneros.

Este precio excede en unas dos pesetas—seguimos siempre al repelido colega—al que determina la real orden hoy en vigor que dictó el señor Ventosa y por lo mismo oficialmente no puede autorizarse la venta de las consabidas harinas hasta obtener contestación a la consulta telegráfica dirigida al ministro de Abastecimientos.

Mientras tanto se han dado amplias facultades al señor Alcalde para que mande elaborar las harinas de trigos intervenidos, aunque de momento tenga que autorizar la venta del pan al precio de cincuenta y cinco céntimos conforme desean los tahoneros.

Según la información que basamos esta, es en Palma motivo de elevación del precio de las harinas un acarreo inútil puesto que el trigo en vez de ir del muelle a los molinos y la harina en vez de pasar directamente a las tahonas, van a un depósito general.

Como dijimos, es seguro que una vez se esté aquí al tanto de los datos necesarios, se procederá a una revisión de los precios que las autoridades, el Sindicato Harinero y los tahoneros fijaron provisionalmente, con muy buen acuerdo, para evitar al pue-

blo tener que pagar el primer alimento al enorme precio de setenta y cinco céntimos kilo.

El precio a que en definitiva resulte el pan una vez en posesión de todos los datos necesarios para el cálculo es casi seguro será diferente del actual, si bien es posible que en su inteligente previsión todos los aludidos hayan acertado con la verdadera tasa; pero esto no es posible, sería una casualidad.

Lo que puede suceder, dados la falta de celo, de interés y de actividad con que en los ministerios se procede, es que cuando tengamos todos los elementos necesarios para la tasación matemática, nos hayamos comido todo el pan.

¿Qué procede hacer entonces?

VISIONES EMOCIONANTES

Aventuras extraordinarias : Escenas dramáticas : Intrigas y persecuciones Lucha con las fieras : Una joven hermosa y valiente

LAS GARRAS DEL LEON

Nueve jornadas de cuatro partes

Las fiestas de la paz

Acusamos recibí de diez vales equivalentes a otros tantos kilos de pan de la partida que el Ayuntamiento distribuirá mañana entre los pobres, en conmemoración de la fiesta de la paz. Agradecemos al señor Alcalde la deferencia.

El pregonero municipal participó ayer al público la celebración organizada para mañana de la fiesta de la paz y en nombre del Ayuntamiento, invitó al vecindario a que para asociarse a la misma, adorne con colgaduras e iluminaciones las fachadas.

En el paseo de Isabel II se erigirá un hermoso y artístico monumento provisional alegórico.

Las carnicerías se cerrarán mañana a las cuatro de la tarde y las barberías a las seis.

En estos últimos establecimientos se considerará el día de hoy como sábado.

Curso de la manifestación infantil;

calles y plazas de la Constitución, Alonso III, Puente Castillo, Portal de Mar, Nueva, Wilson, del Carmen, del Principe, Pi y Margall, Comercio, San Fernando, Anunciavay, Infancia, Gracia, Estrella, Cos de Gracia, Doctor Orfila, Hannover, Rosario, San Roque, Constitución, Isabel II, Rector, Prieto y Cales, Cifuentes, Doctor Orfila, Paseo de Isabel II.

El orfeón cantará mañana en la plaza de la Constitución antes de pasar al paseo de Isabel II.

En la Casa del Pueblo se organizan también festejos, se ostentarán colgaduras e iluminaciones el sábado y el domingo.

Además, este último día, el orfeón cantará frente a la fachada de la Casa del Pueblo y en el Trianon, donde se dará un baile de sociedad.

¿Quiere botas bonitas cosidas a mano y de toda confianza?

TA VENTAJOSA.—22, Hannover, 22

En el Teatro Principal

Con el debut de las dos atracciones que anoche se presentaron continuó la serie de aciertos de la Empresa al llevar al escenario artistas excelentes en sus géneros respectivos y muy merecedores de los aplausos sonoros que se les tributan.

Estas manifestaciones que por ser de justicia hemos dedicado a los artistas que en esta temporada se han presentado en el Principal les aplicamos hoy a las que anoche debutaron.

Felito y Stol con sus ocurrencias excentricidades y sus originalísimos ejercicios; Wanda Kosiki, linda cupletista y que además en su última presentación demostró que cultiva también con éxito la coreografía fueron estrepiosamente aplaudidos repetidas veces, aplausos a los que sumamos el nuestro.

En suma, actúan ahora en el primer coliseo dos atracciones, verdaderamente tales puesto que atraen numerosa concurrencia conforme se vio anoche y se comprobará en las funciones de estos días.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTRO CORRESPONSAL Y DE LA AGENCIA RADIO

Barcelona 17 a las 5 (retrasada).

LA CRISIS

Los conflictos políticos

El Ayuntamiento de Barcelona

Barcelona.—El Ayuntamiento acordó protestar contra los atentados sociales.

Votaron enérgicamente en contra los señores Guerra del Río y Emilia no Iglesias.

En su protesta el Ayuntamiento hace constar que la concesión de la autonomía remediaría la cuestión social.

Conferencias y cabildos

Madrid.—Continúa la expectación producida por la crisis.

El señor Maura conferenció con el señor Dato y luego fué a las Cortes donde dispuso que se suspendieran las sesiones con la fórmula: «para la próxima se avisará a domicilio».

Los pánfilos del congreso y del senado se convirtieron en un hervidero, haciéndose multitud de cábalas y de comentarios.

Hay quien cree que se solucionará la crisis a base de elementos conservadores.

Lo que no se admite como posible son las soluciones basadas en el mauro cervismo que de tal manera se ha desprestigiado.

Comentarios, frases, incidencias

Madrid.—El señor Ventosa ha dicho: vámonos a Barcelona. No intervinimos en este pleito.

Los mauristas se producen en términos que revelan gran eco contra los dattistas y dicen que estos les han asediado por la espalda una puñalada traperera.

Exclaman los cervistas:

El señor Dato que no espere nada bueno de nosotros.

Se espera que los jefes liberales sean llamados a consulta.

Dícese que el señor Dato se restablecerá de su enfermedad tan pronto como esté solucionada la crisis.

En el congreso se reunieron los jefes de las izquierdas.

El señor Lerroux dijo que éstas mantendrán la hostilidad contra el gobierno.

—¿Incluso contra el señor Dato? e preguntaron; a lo que contestó:

—No creo que se dé tal caso, ya que hay una fórmula jurídica que niega al asesino el derecho de heredar al asesinado.

—Entonces vendrán los liberales.

—Tanto mejor, contestó el señor Lerroux, porque se deshonrarán antes.

El señor Gasset opina que el señor Dato encontraría ruda oposición.

—Felicitémonos por lo ocurrido, dice el señor Besteiro; los ministros que blasonaban de matonismo y debían traer la revolución no se han atrevido.

El conde de Romanones dijo que no desea formar gobierno.

A la salida manifestó que se le había facultado para convocar una nueva reunión de las izquierdas una vez solucionada la crisis.

Los dimisionarios

Madrid.—En casa del señor Maura se ha reunido el consejo de ministros.

El de Fomento, señor Ossorio, expresó a los periodistas su extrañeza por esta reunión.

El vizconde de Matemala, ministro de Justicia, dijo: Tendría gracia que continuáramos amarrados al banco azul.

Por su parte, el señor Cierva, asevera que no formará parte de ningún gobierno y que se va a Murcia.

A las 6 y 45 el señor Maura fué a palacio y dijo que como dimisionario iba a informar al Rey.

Al salir manifestó que no podía decir nada, pero cuidó de negar que continuaría en el poder previa una modificación del gabinete.

En plena crisis

Madrid.—El señor Sánchez Toca manifiesta que no aceptará el gobierno.

El señor Cierva niega que Maura se retire a la vida privada y dice que es falso que el gobierno obedezca a presión de elementos contrarios al indulto del rey Villalonga.

El Ministro de Justicia dictó un indulto general que el Rey ha firmado. En la boisa no ha repercutido la crisis.

Se han reunido en el congreso las minorías republicanas y acordaron dirigirse a las naciones aliadas un me-

Nuevo semanario
 Mañana aparecerá el primer número de un semanario socialista bajo el título de *Aires de fuera*.

Le anticipamos nuestro cordial saludo de bienvenida al estadio de la prensa.

MARIA WALCAMP

Protagonista de

LAS GARRAS DEL LEON

Joven, bella, graciosa, intrépida, valiente

Una queja

Llamamos la atención de quien corresponda sobre el agua que se halla encharcada en la cuneta de la carretera de San Luis, cerca la fuente instalada al extremo de la calle de S. José.

A demás del hedor que despiden en estos tiempos es un criadero de mosquitos y una amenaza para los vecinos y para los enfermos del Hospital.

En otra ocasión hace algunos meses ya indicamos la conveniencia de que se saneara aquel sitio.

Despedida

Ayer tarde embarcó en el vapor «Mahón» para Barcelona y Madrid, nuestro buen amigo el ilustrado médico don Mateo Carreras Reura.

Al transmitirle nuestro saludo de despedida le deseamos un feliz viaje.

Noticias cortas

Entre la mucha carga embarcada ayer en el vapor coreo figuraban once cajas de langostas, once jaulas con aves y conejos, un caballo, tres carretones, numerosos sacos de corteza, cajas de queso, y otras mercancías.

Federación Obrera de Menorca

SECCION OCTAVA

Sociedad de Obretos Plateros

Se convoca Junta general extraordinaria para hoy a las nueve y media de la noche al objeto de tratar y tomar acuerdo sobre las demandas que se han de presentar a los patronos del ramo.

Mahón 18 de Julio de 1919.—El Presidente, Conrado Orriols.

Barcelona 17 a las 5.
 eja de felicitación por la victoria. También pedirán al gobierno que levante el estado de guerra y restablezca las garantías constitucionales en Barcelona.

Piden asimismo el indulto de Manuel Villalonga.

El señor Nougués ha sido designado presidente de la minoría.

En una nueva reunión después de la crisis, los republicanos acordaron designar una ponencia que entienda en las cuestiones sociales de Cataluña y Andalucía.

Barcelona 17 a las 25.

Sigue el embrollo

Madrid.—A las diez y media el señor Maura fué a palacio y al salir manifestó que estaba el conflicto político pendiente de la enfermedad del señor Dato.

Al salir del regio alcázar el señor Sánchez Toca dijo que había ido en representación de su jefe político, que estamos donde estábamos y que debía seguir en el Gobierno el señor Maura.

El conde de Romanones desmiente que esté dispuesto a prestar apoyo a un gabinete conservador.

Por la tarde continuaban los trabajos para la concentración de las derechas.

Las bajas de Marruecos

En el último ataque de las fuerzas del Raisuli contra nuestras tropas el número de muertos en las filas españolas ascendió a sesenta y siete y el de heridos a ciento cuatro.

Información mundial

Madrid 17 a las 12'30.

En Portugal

Lisboa.—Ha terminado la huelga de ferroviarios revolucionaria y se ha reanudado el trabajo.

Alfonso Costa se niega a luchar con los otros partidos.

Después de la paz

Paris.—El señor Poincaré ha agra decido al Presidente Wilson en felicitación.

Londres.—Se ha suprimido la censura.

Tipografía M. Honosa.—Calle Nueva